

Da Pemex plazo a reforma petrolera (El Reforma 06/11/08)

Da Pemex plazo a reforma petrolera (El Reforma 06/11/08) Asegura director de PEP que un tiempo razonable para determinar si los contratos van a funcionar son cinco años Alma Hernández y Mayela Córdoba Ciudad de México (6 noviembre 2008).- Petróleos Mexicanos estimó que los primeros resultados de la reforma recién aprobada por el Congreso se darán en los próximos cinco años. Posteriormente, en una década, tendrá que definirse si México puede continuar con ese modelo o si debe abrir su industria petrolera. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), aseguró que un tiempo razonable para determinar si los contratos van a funcionar son cinco años, y en 10 todo el Golfo de México tendría que estar explorado. a fin de corroborar la existencia de recursos petroleros. "El esquema tiene que dar definición en un periodo más corto (a 10 años). Tenemos que ver resultados en un periodo de cinco años, con resultados más concretos del modelo legal. "Si después de hacer todo esto, resulta que la producción no cambia, habrá que dar el otro paso (la apertura)", destacó. Confirmó en entrevista que hacia 2012, la producción de petróleo podría revertirse y alcanzar los 3 millones de barriles diarios, o más, dependiendo del desarrollo de Chicontepec, primero, y posteriormente de Aguas Profundas. El funcionario comentó que los contratos empezarán a aplicarse en aguas profundas, y para cada caso se tendrá un modelo específico, que incluye pagos adicionales por incorporación de tecnología y reducción en los tiempos de producción. Confirmó que la Secretaría de Energía (Sener) asignará áreas de trabajo exclusivamente a Pemex y que será la petrolera la que controle la operación y la contratación de compañías privadas para realizar los trabajos. Los nuevos esquemas de contratación se podrán aplicar dentro de un área de 300 mil kilómetros cuadrados en el Golfo de México. Morales Gil consideró que se podrían incluir proyectos bajo la nueva modalidad de contratación en la zona ya explorada del Golfo, en donde se encuentra el pozo Lakach, que corroboró la existencia de gas natural. Una de las principales metas de PEP con la reforma energética es aumentar su capacidad de ejecución, cuya meta es aumentar la perforación de 600 a mil 700 pozos durante los próximos años. En exploración se plantean explorar hasta 20 mil kilómetros cuadrados cada año. Actualmente, sólo hay capacidad para 5 mil kilómetros cuadrados, principalmente en el Golfo de México profundo. Dijo que mientras los primeros contratos rinden frutos, se tendrán que acelerar los trabajos en Chicontepec, con modelos más flexibles para aumentar la producción de esa zona, y de igual forma incorporar producción adicional de Ku-Maloob-Zaap. Sobre la reforma, destacó que está orientada a fortalecer a una empresa ya consolidada con capacidad para producir 2 millones 800 mil barriles de petróleo diarios y 6 mil millones de pies cúbicos de gas natural diarios, que cuenta con seis refinerías y plantas petroquímicas. "No está en la situación en que se encontraba Petrobras hace 10 años o Cubapet. México necesita fortalecer a Pemex porque ya es una empresa fuerte, por eso me gusta la reforma", destacó. El funcionario dijo que no hay elementos legales para el amparo en contra de los nuevos esquemas de contratación, por lo que confió que de presentarse alguna inconformidad, la Suprema Corte de Justicia de la Nación fallará a favor de Pemex.